
審議会等の会議結果報告書 

【担当課】 幼児教育課 

会 議 の 名 称 第 1回 茅野市保育所運営審議会 

開 催 日 時 平成 29年 6月 29日（月） 午後 7時 00分～8時 10分 

開 催 場 所 茅野市役所 ７階 704会議室 

出 席 者 

※委員出席：戸田允文会長、伊東久公副会長、矢崎美知子委員、滝澤星児

委員、北原明委員、広瀬七波委員、村山恵子委員、小林智委員、小林俊恵

委員 

※市側出席者：柳平市長、牛山こども部長、五味幼児教育課長、 

立石保育総務係長、小林幼児教育係長、鋤柄小泉保園長  

欠 席 者 笹岡八重子委員 

公開・非公開の別 公開 ・ 非公開 傍 聴 者 の 数 3   人 

議題及び会議結果 

発言者 協議内容・発言内容（概要） 

事務局（五味課長） 
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１ 開会 

 

２ 委嘱書授与 

柳平市長は各委員に委嘱書を授与した。 

 

３ あいさつ 

  委員の皆様には、大変お忙しい中、お疲れのところ保育所運営審議会

にご出席いただきありがとうございます。委嘱状を交付させていただい

たが、一年間の任期をお願いしたい。茅野市の保育所の運営について、

保育所行政についてそれぞれの立場からご意見ご提言、ご助言をいただ

ければと思う。手前味噌になるが、茅野市の保育行政はかなりきめ細か

いと自負している。人口減少、少子高齢化の時代の中にあって子育ての

環境を整えていくのは大きなテーマになっていく。そんな観点からも前

向きなご意見いただけたらと思う。一年間よろしくお願いします。 

 

４ 自己紹介 （委員、事務局） 

 

５ 正副会長の選出 

ご意見ありますか 

 

毎年、民生児童委員の方に会長副会長をお願いしているのでそのよう

な形でお願いしたい。 

 

ただいま委員さんから慣例により民生児童委員の協議会の正副会長さ

んにお願いしたいとご意見をいただいた。異議なしということで、ご承

認をいただき、今年度は会長に戸田允文さん、副会長に伊藤久公さんに

決定する。 

 



会長 

 

 

 

 

副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長あいさつ 

今まで、民生委員の立場で保育園に関わってきたが、この度審議会の

役割をいただき、重大な責務を負うことに気の引き締まる思い。皆様の

ご協力をいただきながら一年を過ごしたい。 

 

副会長あいさつ 

皆さんのご協力のもとに委員会を進めていきたい。会長をはじめよろ

しくお願いします。 

 

会長・副会長は、就任のあいさつを行った後に、会長は議長に就任し

た。 

 

ここで市長は公務の為、退席する。 

 

６ 協議・説明事項 

１）審議会等の会議の公開について 

事務局は、本日開催される保育所運営審議会について、資料の「審

議会等の会議の公開について」の資料に基づき公開の対象となる旨を

説明した。 

 

議長は、会議の公開について一同に諮ったところ、全員異議なくこれ

を了承した。 

 

２）保育園の運営状況について 

   事務局は、保育園の運営状況、保育園入所児童数、子ども子育て支

援制度、保育料の設定、特別保育事業、特色ある保育運営等について、

資料を簡潔に説明した。 

 

議長が質問があるかと諮ったところ、一同全員異議なくこれを了承

した。 

 

３）茅野市保育園管理計画に基づく保育園の整備等について 

  事務局は、資料に基づき、茅野市保育園管理計画における、保育園

の整備及び保育園の統廃合の検討について簡潔に説明した。 

 

仮称ではあるが、今まで「統廃合検討委員会」だったのが「将来を

検討する委員会」に名前が変わっている。資料のスケジュールの部分

は、「統廃合の検討」の文字が出たままだ。みどりヶ丘保育園、笹原保

育園の関係者は統廃合の検討という意味ととらえていないと思うが、

このままで良いのか。 

 

こちらの資料は３月に策定した保育園管理計画の抜粋で、３月には

「統廃合検討委員会」となっていた。地区で説明会等行ったところ、

検討委員会の名称についても変更をして欲しいという要望があった。      
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今回の仮称「将来を検討する委員会」という名称を、第一回の委員会

の時にご提案させていただき、名称についても確定したいと考える。 

 

了承した。提案をして最終決定するのは市長ということだが、資料

の統廃合検討のスケジュールの「統廃合の検討」という部分は、市の

中で統廃合を検討するということではないですね。 

 

検討委員会で検討するということになる。 

 

  資料の統廃合検討のスケジュールの「統廃合の検討」という部分が

「将来を検討する委員会」であると言われると、感情的に良く思わな

い人もいるのではないかと思う。 

 

委員会の始まるときに、委員さんに誤解のないよう説明していく。 

 

４）支給認定証の任意交付化について 

事務局は資料に基づき、支給認定証交付の変更点について簡潔に説

明した。 

 

議長が質問があるかと諮ったところ、一同全員異議なくこれを了承

した。 

 

５）子ども・子育て支援事業計画における事業の進捗状況について 

事務局は子ども・子育て支援事業計画における事業の進捗状況につ

いて簡潔に説明した。 

 

議長が質問があるかと諮ったところ、一同全員異議なくこれを了承

した。 

 

６）その他 茅野市こども・家庭応援計画「どんぐりプラン」の策定につ

いて 

    事務局は、子ども家庭応援計画「どんぐりプラン」の策定について

簡潔に説明した。 

 

議長が質問があるかと諮ったところ、一同全員異議なくこれを了承

した。 

 

７ お礼あいさつ（牛山こども部長） 

本日は長時間にわたり慎重審議いただきましてありがとうございま

した。国の動向だが、安倍総理が教育の無償化に向けての結論を今年

１２月までに出す方針を決めたという記事が載っていた。保育料は、

幼児教育の無償化にむけて段階的に下げていく。国がどのような方針

を出すのか見守っていきたい。 

茅野市ではリノベーションあるいは統廃合に向けての検討、どんぐ
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りプランの策定など非常に盛りだくさんの内容となるので、今年も一

年忙しいと思う。委員の皆様にも、どんぐりプランの策定委員、統廃

合を検討する委員に参画をしてもらい、有難く思っている。市長の冒

頭のあいさつの中で、保育園頑張っているよという話しがあったが、

子供たちにとって日本一居心地の良い保育園を目指し、園長中心にス

タッフ一同、質の高い保育の提供をし園運営に努めて参りたい。幼児

教育課も同じように子ども一人一人を大切にした施策を打っていくこ

とをこの場を借りてお誓いしたい。最後に委員の皆様におかれては、

茅野市の保育行政にご理解をいただき協力をお願いして、お礼のご挨

拶とさせていただく。 

 

８ 閉会（五味課長） 

   以上をもって、本日の会議日程のすべてを終了した。五味課長は、

午後 8 時 10 分に閉会を宣言した。 

 

  

 


